



CICLO DE CONFERENCIAS “REPARTO DE RECURSOS Y ALTERNATIVAS PARA OTROS DESARROLLOS”

Resumen de la Conferencia:

“Perspectiva ecofeminista de la soberanía alimentaria: el caso de la red de agroecología de Acre en la Amazonia brasileña”

Irene García Rocés

Colaboradora de la red ACS de agroecología y certificación social en Acre- Brasil

Emma Siliprandi

Universidad Estatal de Campinas, UNICAMP - Brasil, y Coordinadora regional de la Oficina

Regional de la FAO para América Latina y el Caribe

24 de marzo de 2015

La Agroecología, en coherencia con la propuesta política de la Soberanía Alimentaria, propone estrategias de desarrollo rural alternativas al modelo agroindustrial dominante en el actual contexto de la globalización. En nuestro trabajo argumentamos, que aun hoy tanto los análisis como los proyectos de desarrollo agroecológicos se caracterizan por la ceguera ante la variable género. Sin embargo, como discutiremos, subyacen al enfoque agroecológico, tanto a sus premisas epistemológicas como teóricas y metodológicas, planteamientos que lo acercan al enfoque feminista y específicamente al ecofeminista. Los proyectos agroecológicos abren puertas a la participación, visibilización y valorización del trabajo de las mujeres a la vez que avanzan hacia una organización agroalimentaria menos insustentable. Es, sin embargo, necesario un compromiso explícito de la agroecología con la mirada feminista que requiere de propuestas teóricas, metodológicas y prácticas aun hoy por definir. Por otra parte, desde el feminismo no se ha producido tampoco un acercamiento explícito a la agroecología, con excepción de algunas aportaciones desde el ecofeminismo. Nuestro trabajo intenta aportar ideas para avanzar en este necesario maridaje entre feminismo y agroecología. Las reflexiones se fundamentan en la experiencia de las mujeres de cuatro asentamientos rurales de la región del Valle de Acre en la Amazonia brasileña que participan en una red agroecológica local.



“Poesía Feminista para la Transformación”

Gustavo Duch
Coordinador de la revista Soberanía Alimentaria, Biodiversidad y Cultura
24 de marzo de 2015

En el marco de un sesión de feminismo, yo, con mis privilegios de hombre, quizás lo único que puedo hacer, deslizándolo, rozando es trasladar a partir de algunos relatos, poesías personales, encontradas o colectivas, como hay quienes -desde perspectivas siempre censuradas- nos señalan rutas muy atractivas.